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今年1月至4月，我市二手房市场在成交面积、金
额等方面均有较大涨幅，与去年同期相比，交易金额涨
幅超过160%。业内人士表示，随着中心城区新房市
场供应量不断缩水，二手房市场进入发展新时期，并
将持续活跃。

今年年初，市民胡先生将洛龙区的一套 89 平方
米的房子挂在中介机构销售，刚一挂出就不断接到
看房电话，短短几天，便以 93 万元的价格成交，单
价超过 1 万元/平方米。销售速度和价格，超出胡
先生预期。

记者22 日从市房管局了解到，今年前4 个月，城
市区二手房交易面积 76.52 万平方米，同比增长
91.54%；交易金额42.43亿元，同比增长159.04%。其
中，住宅交易面积 72 万平方米，同比增长 99.83%；交
易金额40.11亿元，同比增长160.96%。

如此大的涨幅，在近几年我市的二手房市场上并
不常见，这表明二手房市场很活跃。

“去年至今，中心城区在土地及新房供应上可谓少
之又少，而人们对中心城区住房的需求依旧很高，这就
推高了二手房的交易。”洛阳和利时地产机构总经理陈
胜说，从今年前4个月二手房成交量及价格的同比涨
幅来看，价格涨幅明显较高，说明二手房成交单价也在
不断攀升。

洛阳房联行网络科技有限公司总经理黄四平认
为，二手房市场进入活跃期，究其原因，一方面源于房
地产行业的发展规律，即在新房市场经历上升阶段后，
二手房市场也会紧随其后，进入上升通道，纵观全国其
他城市，近年，一、二线城市的新房、二手房成交比大概
是1∶3，二手房成交量占比不断增加，洛阳等城市也会
紧随大城市的这种发展步伐。

另一方面，与消费者认知的转变也密不可分，人
们的思想从以前“不愿买旧的二手房”，到“买二手房
就是买方便、买完善”；此外，随着政府部门对房地产
中介机构的不断引导，行业规范程度越来越高，消
费者对中介的态度也从“想买不敢买”，转变为“放
心买”。

未来，二手房市场走向如何？业内人士表示，根
据洛阳目前的房地产发展情况，中心城区已很难有
新盘推出，因此在国家宏观政策没有大波动的情况
下，二手房市场的活跃期预计还会持续一段时间，全
年成交量平均同比涨幅超过 40%应该不成问题；价
格方面也将平稳上浮，但增长幅度不会过大。

本报记者 赵佳
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二手房市场进入活跃期

初夏，盛产樱桃的新安县磁五仓公路
一线依然美丽，乡亲们忙碌而甜蜜着。人
们常说，樱桃好吃树难栽。如果不是走进
新安旺众种植专业合作社的园子里，和返
乡创业的张金练进行一番“碰撞”，是断然
难以体味这背后的辛苦的。

“好果子要自己种出来”
起起伏伏的山坡上，樱桃林层层叠

叠、蓊蓊郁郁。迎面走来的张金练，肤色黝
黑，裤腿沾泥。他是新安旺众种植专业合
作社理事长，这一片的樱桃树都是他的，其
中，有6棵最“金贵”，还特意加盖了大棚。

“金贵”必有缘由。去年6月，一个偶然
的机会，张金练尝到了樱桃新品种“含香”，
果型大、肉质实、口感佳，让他喜出望外。

当晚，张金练就迫不及待地“飞”到了
产地大连取经。入冬后，他又去了一次，
这一趟用卡车拉回了6棵树，就种在自己
眼皮底下，精心培育。

为何如此痴迷？张金练说：“我希望
家乡因我的努力而改变。”

20世纪90年代以来，张金练辗转天
津、北京、深圳打工谋生，一路从推着小板
车沿街叫卖的水果小商贩发展成为水果
批发商。凭着一杆“实心秤”，生意做得风
生水起。

这些年，张金练决心把家乡樱桃的市

场打开。然而，事与愿违，由于品质不高、
货架期短，经营贩运连年亏损。

痛定思痛。张金练的发展思路来了
一个大转变：“要变后端营销为源头生产，
好果子要自己种出来。”

“核心技术不能受制于人”
2015年，张金练回到村里，顺利谈妥了

600亩土地流转事宜。次年春，他的足迹遍
布北方所有樱桃主产区，并从陕西引进当时
最好的“吉塞拉”砧木脱毒矮化大樱桃苗。

“砧木，就是嫁接繁殖时承受接穗的
植株。”张金练打了个比方，一棵好果树好
比一栋大楼，砧木就相当于是地基，基础
不牢，再好的装饰也是陪衬。

长期以来，老百姓采取扦插、播种等
方式进行大田育苗，易受病毒侵染，造成
品质退化、病害多发。“吉塞拉”砧木则采
取了实验室环境下的组培育苗技术，苗子
不仅适应性强，而且抗病毒。

“小樱桃要成就大产业，种苗培育的
核心技术不能受制于人。”张金练萌生了
组建实验室和育苗基地的念头。这样一
来，既可降低购苗成本，又能现身说法，示
范推广，带动乡亲们都种好苗。

说着容易做着困难。对于组培这样
的新技术，张金练心里没底，大伙儿也
说了不少风凉话，觉得他是“庄稼汉戴

眼镜——假装斯文”。
其实，樱桃素有“春来第一果”的美

誉。受物候因素影响，洛阳樱桃成熟最早，
五一前后便可上市，较之于陕西、山西、山
东等地都要早，可谓占据了天时地利。

然而，能不能吃好樱桃这碗饭，最终
要靠市场说了算。“现在咱们的栽培理念
已经落伍了，不能一步慢、步步慢。”张金
练的执着最终得到了大家的理解。当年，
他拿出了压箱底的资金，高标准建成了组
培基地。

“未来要一心扎在樱桃地”
穿上白大褂，经过严格消毒，我们才

走进组培基地。五花八门的实验仪器、瓶
瓶罐罐，令人惊叹。张金练也切换了“语
言模式”，满口专业术语，说得头头是道。

“采集茎尖是组培的第一步。”张金练
说，从大田采集最嫩的枝芽，多次消毒之
后，在显微镜下层层剥离幼叶，再把核心
部位的茎尖接种于培养基中。此后，经过
初代培养、继代培养、生根培养、过渡移栽

培养等多阶段遴选，才能最终移栽大田，
成为砧木，“每一棵苗，都要层层闯关，任
何一个环节受到病菌感染，就要被淘汰”。

砧木优中选优，嫁接的品种也要质量
上乘。“好马就要配好鞍。”此时，张金练的
思绪又回到了那 6 棵被特殊照顾的“含
香”。因为，那就是他心心念念寻到的好
品种之一。

功夫不负有心人。去年，首批嫁接苗
培育成功，张金练顺势扩大育苗基地规模，
今年就有近30万株优质种苗供应市场。

“品质上来了，新安樱桃大有可为。”
今年，张金练还引进了国际领先的农业种
植模式，推行标准化、规范化田间管理，同
时配建了冷库、餐饮、休闲等设施，致力打
造现代田园综合体，树起标杆，做好示范。

“为了让家乡的樱桃更甜、乡亲更富，
付出的一切，我都觉得，值！”张金练说，

“如今，我已撂下外地的生意，未来要一心
扎在樱桃地……”

本报记者 白云飞 实习生 石松凡
通讯员 马会丽 谢清华

新安旺众种植专业合作社理事长张金练返乡创业发展樱桃种植——

“希望家乡因我的努力而改变” 本报讯（记者 郭飞飞 通讯员 禹东晖）昨天，蓝
天白云在“朋友圈”刷屏，这样的好天气让人心旷神
怡。市气象局根据最新气象资料分析，未来几天我市
多晴好天气，无明显降水天气过程。受冷空气影响，本
周周前期气温较之前几天有明显回落，今明两天感觉
相对凉爽，周后期气温较高。未来一周空气污染扩散
气象条件总体较好。

具体预报如下：
5月29日（周三）多云间阴天，局部地区有阵雨，气

温17～31℃；
5月30日（周四）晴天间多云，气温18～34℃；
5月31日（周五）晴天间多云，气温20～33℃；
6月1日（周六）晴天间多云，气温19～36℃；
6月2日（周日）晴天间多云，气温21～37℃。

本周我市多晴好天气
周前期气温回落明显

近日，刚刚建成投用的吉利区
怡心园街景小游园里草木葱茏，市
民漫步其中赏景休闲。

该游园位于吉利区花苑路西
侧，占地约 1 万平方米，配套建设
健身步道、休闲座椅、公厕等设
施，为周边居民提供了一处休闲
健身场所。

记者 鲁博 通讯员 王奇武
杨茹兰 摄

吉利区又添一处
街头游园


